

BOMBARDEADOS los SUBURBIOS de BARCELONA

A su punto más bajo en once años llegó el Franco hoy

FRANCIA INSISTE QUE LA SITUACION FINANCIERA DEL PAIS ES SANA — ADOPTARONSE MEDIDAS PARA HACER FRENTE A LA SITUACION

PARIS, 2 UP. — El franco francés abrió hoy al más bajo cambio que ha tenido en once años al iniciarse la sesión de la bolsa, cotizándose a 3.27 1/4, lo que representa una baja de 16 3/16 puntos desde el cierre de la sesión de la bolsa el viernes en la tarde, cuando el cambio tocó a 3.26 1/2. El gabinete se reunió en Rambouillet durante tres horas para discutir la situación financiera del país, redactándose al terminar una extensa declaración

al efecto que ella es perfectamente sana, por lo que no existe ninguna base para el poco movimiento del franco en los mercados mundiales o de especulación en contra de la moneda francesa. Se atribuye la debilidad del franco a la especulación general producida por la inquietud. En Londres, el franco experimentó un movimiento bajista, decayendo de 144.50 a 151.50 por la libra esterlina al continuar los ataques contra el franco. La

Aviones nacionalistas lanzaron numerosas bombas

ANUNCIASE NUEVA OFENSIVA NACIONALISTA EN EL FRENTE CENTRAL

Barcelona, 2. UP.— Cinco aviones de bombardeo nacionalistas arrojaron gran número de bombas sobre los suburbios de esta capital, causando numerosas víctimas y grandes daños materiales, declarándose varios incendios. El ataque vino justamente en el momento de inaugurarse las sesiones de las Cortes. Los aviones volaron bajo sobre el edificio pero sin descargar su lluvia de proyectiles.

Huelva y Portugal. No se dan ningunas explicaciones acerca del motivo para esa medida, sino que existía alguna inquietud en la provincia de Badajoz al norte de Huelva. Coincide con esa medida de restricción la ofensiva gubernista en el frente de Córdoba.

JUAN MARCH VA RUMBO A SALAMANCA

GIBRALTAR, 2. UP.— Juan March, ex diputado a Cortes y uno de los más fuertes partidarios del general Franco, llegó a este puerto desde Italia a bordo del "Conde Di Savoia" anoche, y continuó su viaje rumbo a Salamanca en automóvil esta mañana. Sus acompañantes declararon que March conversó hace poco con Mussolini en Roma.

CERRADA LA FRONTERA ENTRE HUELVA Y PORTUGAL

GIBRALTAR, 2. UP.— Viajeros que llegaron a este puerto con procedencia de Sevilla indicaron que las autoridades nacionalistas habían decretado el cierre de la frontera entre la provincia de



Quelley



Nº 484—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Sábado 2 de Octubre de 1937.

LOS CHINOS SE MANTIENEN EN SUS POSICIONES EN SHANGHAI

BOMBARDEADAS DESDE EL AIRE VARIAS CIUDADES EN ASTURIAS

LLEVO A CABO EL BOMBARDEO LA AVIACION NACIONALISTA

MADRID, 2. UP.— Los informes de esta mañana del frente de Asturias dicen que la aviación nacionalista continúa sus terribles bombardeos de las ciudades en toda esa región, castigándose de nuevo a Gijón, Pola de Seiro, Colleto y Lugones. Los aviones volaron a poca altura y ametrallaron las gentes en las calles, matando a muchos. En el cerro 408 cerca de Onís se está desarrollando una sangrienta batalla, y esta posición estratégica ha cambiado de mano en varias ocasiones, encontrándose en estos momentos en posesión de los milicianos.

Después de cinco días de violentos ataques los japoneses no han podido desalojarlos

SHANGHAI, 2 UP.— Después de cinco días de la más obstinada lucha por la posesión de la estación del norte de Shanghai, la sangrienta batalla queda hasta este momento empata, pues a pesar de repetidos ataques los japoneses no han podido desalojar a los defensores chinos que pertenecen al ejército regular de Chiang Kai Shek. Las líneas defensivas chinas están a corta distancia de la línea divisoria de la concesión internacional en la vecindad de la estación. Mien-

(Pasa a la Página 5)

DERRUMBASE EL SISTEMA DE NO INTERVENCION EN ESPAÑA

ASI LO ASEGURA RUSIA EN UNA NOTA AL COMITE DE LONDRES

LONDRES, 2. UP.— El redactor diplomático del "Evening Standard" dice en la edición de dicho rotativo de hoy que la Unión Soviética ha presentado una nota al presidente del comité de no intervención, Lord Plymouth, demandando que sean levantadas las barreras en las fronteras de España republicana para permitir el libre paso de voluntarios y armas para el gobierno de Valencia. En su nota, la Unión Soviética hace ver que el sistema de no intervención se ha derrumbado por completo, y insiste en que se le conceda la oportunidad al gobierno republicano español a que compre armas y que pueda recibir voluntarios para contrarrestar las ventajas que está recibiendo el general Franco desde que se abandonó la patrulla naval del comité de no intervención. También

(PASA a la página 5)

Control absoluto del Ejecutivo para el destace de vaquillas

Intensificación de las actividades de los Resguardos

Se legislará en tal sentido de acuerdo con un proyecto que irá al Congreso

SE HAN TOMADO YA MEDIDAS CON tal OBJETO

Se legislará poniendo en manos del Poder Ejecutivo un control perfecto, absoluto, para evitar el destace de vaquillas aptas para la reproducción, pero, para mientras, en razón de abusos intolerables, la Inspección General de Hacienda tomó medidas provisionales para evitar esas inconveniencias dictando ayer la siguiente disposición: de esta fecha en adelante, el Guardador de Barranca marcará a hierro candente y con la palabra "NO" todo animal vacuno, hembra, de toda edad, raza y condiciones, que se tenga o pueda tener como apta para la cría. En aquella plaza se controla todo el comercio ganadero de Guanacaste y Puntarenas. A la entrada de Alajuela, el de San Carlos, donde se tomarán las mismas medidas. Y por el estilo con las demás zonas ganaderas del país.

LA ORDENA LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA

Se establecerá el rotarismo entre los resguardos

No todos los subinspectores de hacienda hacen vida de actividades. Varios de ellos la llevan de pasividad musulmana y esto no conviene desde luego a los intereses iscales por lo que el superior pasó hoy una nota a esos funcionarios ordenando actividades de un constante rotarismo por todos los resguardos de sus respectivas jurisdicciones, con la especial advertencia de que el gobierno verá con disgusto que esta disposición no sea disciplinariamente seguida, advertencia, que, en lenguaje oficial es de grave significado.

Nadie puede vivir de jarabe de pica.

El pueblo está cansado de las poses opositoristas de quienes ven las cosas a tres o cuatro meses de una posible elección diputadil

La organización en que se ha mantenido el republicano nacional; su posición constante de lucha, le permitirá triunfar, declara el Dip. Monge Bermúdez

Con el diputado don Estrón Monge hemos conversado por unos minutos. El viejo amigo nos ha dicho, entre otras cosas, algunas relacionadas con la política nacional. El representante por Turrialba, ha comentado la actualidad política diciéndonos: —Si se atiende al considerable número de candidatos a diputado, la situación política es compleja; pero si atenderemos a que nuestras gentes ya han hecho a

través del tamiz de su crítica, el examen de quienes pretenden su favor, la cuestión es sencilla. A nadie escapa que el único partido que ha continuado en pie, debidamente organizado mediante las normas impuestas por un comité central directivo, ha sido el Republicano Nacional. Gracias a esa movilización activa; gracias a ese presente que ha vivido continuamente el Partido. Pasa a la página cuatro

PERFECCIONAMIENTO de los servicios de transporte marítimo en el Pacífico

LO SUGIERE EL GOBNO.

Empresarios madereros del Pacífico están en dificultades para el transporte de ese material a Puntarenas por carencia de embarcaciones grandes y seguras para ese servicio y expuesto por ellos ese problema a la jefatura de Lanchas Nacionales para que sea subsanado el problema esa dependencia se dirigió a los principales armadores de ese puerto indicándoles la conveniencia de perfeccionar por sí

(Pasa a la pág. 5)

42 años de progresos en los Rayos X

EL CONGRESO INTERNACIONAL DE CHICAGO MUESTRA A LA RADIOLOGIA COMO GUIA DE TODAS LAS CIENCIAS

EL ESTUDIO DE LA "IRRIGACION" DESDE EL PUNTO DE VISTA MEDICO ABORDADO EN DICHO CONGRESO

EL "CINERADIOGRAFO" NUEVO APARATO PARA HACER PELICULAS DEL FUNCIONAMIENTO DEL CUERPO HUMANO

LUZ, ENERGIA Y VIDA, LA SISTESIS DE LO TRATADO EN LA IMPORTANTE CONFERENCIA CIENTIFICA

Vibraciones del minuto

CONSTRUCCION DE CAMINOS

Caminos por todas partes, dice el editorial de nuestro colega LA TRIBUNA, para que de todas partes nos llegue el producto, para que hacia todas partes del territorio nacional llegue la cultura y la mano del hombre que trabaja. Hermosas palabras y hermosos propósitos las de ese artículo. Por un medio o por otro, aceptando la cooperación extranjera o por nuestros propios medios necesitamos caminos por donde puedan ir los vehículos motorizados que a manera de las fuerzas de igual índole en los ejércitos modernos, son los pioneros del trabajo y de la producción. Cuando podamos ir a los más apartados rincones de la república en caminos y autos para traer lo que necesitamos para la vida ésta será más fácil, más amplia, más extensa en todo el sentido de la palabra. Pero no solamente debemos unir ciudades con ciudades, sino a los campos. Penetrar en el propio corazón de la montaña.

Y mientras se escriben estas cosas otra noticia del mismo periódico dice que ha sido cerrada la carretera a San Ramón, es decir desde el final pavimentado hasta aquella ciudad por el mal estado en que se encuentra, constituyendo una amenaza para los viajeros.

La previsión es buena. No es posible permi-

tir que se exponga la vida de las personas en caminos que durante el invierno especialmente no son transitables.

Se le pide en tal caso al señor Presidente que active esa obra para que pronto tengamos la vía segura hacia aquel rico cantón. No cabe duda que la iniciativa es oportuna. Lo antes posible debemos iniciar esa obra para que se intensifique el comercio y para la seguridad de los viajeros.

Pero puede el país en realidad hacer frente a todos estos gastos?

He aquí el problema. Si puede es preciso emprender. Pero si no puede, lo preciso es en tal caso, que si sujeción a servicios que dañen nuestra soberanía, sin compromisos nacionales, sin peligros de ninguna clase, permitamos de acuerdo con las disposiciones del Congreso, la realización de la carretera interamericana. En todos los demás países se han llevado a cabo arreglos de esta naturaleza para que los Estados Unidos cooperen a la obra que habrá de ser la obra magna que una a estos pueblos de un mismo continente.

No vayamos con precipitaciones, pero tampoco podemos ser la excepción en materia de oponerse a lo que conviene a nuestros propios intereses.

(De Editor Press, por el Doctor JULIO CANTALA, exclusivo para NOVEDADES)

En los días oscuros del Siglo XVII, el famoso aventurero Cagliostro, que aparentemente Dummas lo ha retratado en "Las Memorias del doctor Balsamo" dijo: "Antes de que finalice el Siglo XVIII, nacerá una luz invisible para la que nada quedará oculto y que hará de la envoltura de nuestro ser el más transparente de los velos. Sobre una pantalla mágica aparecerán como sombras móviles, los órganos más profundos de nuestro cuerpo, dibujando su arquitectura íntima y descubriendo los desordenes producidos por la enfermedad..."

El genio rufián que danzó por la Corte de los Luises, habló impresionado por los trabajos de un sabio de aquella época. Es el genio fué el Abate Nollet, iniciador involuntario de los Reyes X. Tomaba este sacerdote una máquina eléctrica de reciente descubrimiento en aquellos días y conectaba la corriente con una ampolla enorme de vidrio en la que previamente había producido el "vacío". La corriente se transformaba en una serie de irradiaciones multicolores, surgidas de la superficie de la ampolla; el Abate no alcanzó a comprender estas emanaciones, pero él señalálas como el origen de la irradiación penetrante.

GIA CONTEMPORANEA

En la segunda semana de septiembre, 3.000 Radiólogos se reunieron en Chicago, al objeto de celebrar el Quinto Congreso Internacional de Radiología. Treinta nacionalidades estaban representadas en la Asamblea, en la que se destruyeron las barreras filológicas, puesto que los asistentes hablaron el francés, inglés y el alemán, durante la lectura de sus trabajos. La médula de la Asamblea fué el estudio de la "irradiación", desde el punto de vista médico y de allí se pasó revista a la acción de las ondas cortas de la radio, que sirven para elevar la temperatura del cuerpo humano, a los rayos infra-rojos de acción superficial sobre la piel y que constituyen los rayos del calor a la luz visible de indudables efectos tónicos, a los invisibles ultravioletas productores de la Vitamina D, y a los Rayos X en todas sus variantes, lo mismo el de onda larga originado por modestos voltajes, que el potente de onda cortísima consecuencia de millones de voltios. Se discutió además un nuevo tipo de irradiación llamada "mitogénica" que tiene la propiedad de originar, la y actuar favorablemente sobre la reproducción de las células, pero los radiólogos no llegaron a un acuerdo sobre la existencia (PASA a la página 6)

QUISICOSAS.....

China pide la condenación del Japón.

La condenación eterna. Que cuando se muera se vaya a los propisimos infiernos.

Y es que esos japoneses son unos condenillos....

Durante el mes que termina, dice un diario de la mañana, SE OBTUVO una caída de lluvia de casi medio metro.

Y cómo se obtuvo?

Cuáles fueron los procedimientos?

Secretos profesionales.

Es peligroso dedicarse a dar consejos. Salomón lo hizo y se casó 300 veces

SU DESTINO HOY

El niño nacido el 2 de octubre puede mostrar desde su más tierna infancia inclinaciones y aptitudes artísticas. El éxito en ese campo lo tiene asegurado, si se le conduce apropiadamente por ese camino de sus preferencias.

La mujer nacida el 22 de octubre, debe procurar no ser celosa, la que de otro modo tendrá que hacerle frente a dificultades que puede evitar fácilmente. Puede que sea inclinada a las declinaciones impensadas, y se sentirá mal cuando permanezca inactiva. Debe tener muchos amigos, porque será dada a la compenetración y amistad. El amor probablemente inspirará sus planes y acciones más importantes. Cuando trate con personas de su propio sexo debe tener mucho cuidado de no darles motivos para que la envidien. Como vendedora, decoradora, artista, autora o actriz puede lograr fortuna. El matrimonio es su estado perfecto porque todos los signos que

MILAGROS DE LA RADIOLOGIA

La Nota Internacional

EL JUDAISMO INTERNACIONAL

El reciente informe de la comisión inglesa de Palestina es una prueba más de la existencia del judaísmo internacional, que tantas veces se ha tratado de negar. Lord Peel, presidente de la Comisión, habla expresamente en dicho documento de "la presión que el judaísmo internacional ejerce" en Palestina y de sus fuentes, de recursos materiales, y dice que esta presión se ha manifestado siempre en los momentos críticos del judaísmo palestino. El juicio sobre la cuestión judía es aquí muy claro, a pesar de ciertos miramientos a su factor potencial, el capital internacional. Y el mismo influjo se ha manifestado en el 20º congreso sionista de Zurich. A ningún congreso se enviaron tantos delegados, judíos de todas partes del mundo. Los judíos no están en formas con el plan de la comisión Peel, que prevé la partición de Palestina en un estado judío y otro árabe y un mandato inglés entre ambos; quieren

más, no obstante comprender este estado judío la parte más fértil, quieren Palestina entera. Por eso piden también libertad de inmigración sin límites en el contingente de 12000 al año hasta 1940. Sin embargo, que hasta ahora se ha fundado allí no puede aspirar al título de "estado." Bien se ha invertido el capital — la comisión lo calcula en 77 millones de libras esterlinas — y el país prospera actualmente; pero la comisión misma duda que esta prosperidad sea estable, dice que la ola oleada inmigratoria sea caracterizado por la especulación en terrenos y edificios, y que todo fracase en cuanto cese la afluencia de capital. Esto es característico de las funciones judías, y aquí está también el abismo que media entre la comisión inglesa y el congreso sionista; aquella ve el problema bajo el punto de vista político; para éste es cuestión principalmente económica.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

— En 1768 nació William Carr BERESFORD, Vizconde de Beresford, General Británico y Mariscal portugués, contemporáneo de Wellington, que tanta significación alcanzó durante las invasiones inglesas al Río de la Plata.

— En 1656 nació en Paris NICOLAS LARGILLIERE, el famoso pintor francés.

— El año 1700, el Duque de Anjou, nieto de Luis XIV fué nombrado heredero de la Corona por el Rey Carlos II de España, lo que trajo consigo la Guerra de Sucesión que comenzó en 1701 y terminó en 1713, con el triunfo de Felipe V, pero costándole a España la pérdida de Gibraltar.

— Octubre 3. Se cumple el primer centenario del nacimiento en Tucumán, de DON NICOLAS

Otra novedad que han obtenido los diarios. Téngase duro los lectores. Y es que don Ricardo Jiménez insiste en no aceptar candidaturas...

Eso es, como decir que Insiste Manuel Isaac en ir al congreso. E; la misma novedad sólo que todo lo contrario.

Nuestra idea de un hombre importante de verdad es la del que ha viajado mucho pero no escribe artículos, ni libros, ni dicta conferencias.

Con la primera reyerta matrimonial el hombre aprende que efectivamente hay efectos sin causas.

No es posible conservar y usar a un buen amigo

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

(Pasa a la pág. 6)

— LUCES DE LA HISTORIA —



LA NOTA POLITICA

RESULTO LA NOMINACION DEL DR. FUENTES POR LA PROVINCIA DE HEREDIA

No es nuestro ánimo con Ja. deje llevar por quiméricas ilusiones Romagosa hombre que se le. Nada de eso. Sobre todo, en

El señor Romagosa no irá por la provincia de Limón. — Otras actividades de la política

GARAGE
ALFARO

OBSEQUIO

del

Mes de Setiembre

Favorecido el

No. 30044

Perteneciente a Carlos Durán

Este obsequio se verificó en el Gran Hotel Metrópoli y lo presenciaron las señoritas Isabel Chirino, Rosalba Segura, y los señores don Víctor Céspedes y don Jorge Céspedes.

Favorecido con ₡ 25.00 el chófer que efectuó el servicio don Adriano Chaverri

asuntos políticos en que abundan las sorpresas, y compenetrado en la filosofía de Santo Tomás en aquello de "ver para creer", ha notificado a sus amigos, simpatizadores y partidarios de Limón que no cometerá la imprudencia de lanzarse como candidato a diputado a la lucha electoral hasta no ver "tocantes y sonantes" los dineros ofrecido para financiar la campaña electoral. Ahí el punto delicado. Don Juanito ha puesto el dedo en la llaga. Ahora si que vemos anulada su candidatura. Y consta que nos era altamente simpática.

—Un grupo de heredianos encabezados por el muy respetable caballero don Alberto Chaverri de jese venir a San José y poniendo se esos señores el había con los miembros del Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional opositor a la nominación de la candidatura para diputado del doctor Fuentes, contestándose que era ya cuestión resuelta y que no había más remedio que someterse a las determinaciones del Comité, tanto por disciplina como por conveniencias para el partido. Regresando aquellos caballeros a Heredia con las cajas destempladas.

—Ctro núcleo de quisquillosos heredianos que tampoco comulgan con la candidatura del referido Dr. Fuentes y que están empeñados en que el candidato del partido, por aquella provincia, sea don José Joaquín Ruiz alto empleado de la firma de los señores Sánchez, se dirigen en memorial directamente al señor Presidente de la República exponiendo sus protestas y determinando sus aspiraciones, a lo que contestó el jefe del Estado, en esta

REGRESO A EUROPA

—En diciembre venidero regresará a Costa Rica de su viaje a Europa, la encantadora dama Melida Carvalho. NOVEDADES le anticipa su cariñoso saludo de bienvenida.

parecida forma: "Señores, se equívocaron ustedes de puerta; en estos asuntos, diré lo que el famoso Pérez de la Marcha de Cádiz: que ni toco ni compongo. Dirijanse en sus demandas al Comité Ejecutivo del Partido Republicano nacional que es el organismo que a entera libertad puede hacer y deshacer en estos asuntos.

Estadio NACIONAL

Domingo 3 de Octubre de 1937

A las 10 en punto de la mañana

INAUGURACION DE LA GRAN TEMPORADA INTERNACIONAL

FOOT-BALL - CUBA-COSTA RICA

CENTRO GALLEGO

Campeón de Cuba 1937

V. S.

ORION

Reforzado con Morera - Buroy - Milton y Chiseta

PRECIOS:

Toda entrada lleva un recargo así:

Mutualidad ₡ 0.10
Olimpiada Panamá 0.15

Total a pagar en taquilla

Palco de 4 asientos ₡ 21.00
Tribuna sombra ... 5.25
Sol ₡ 2.25

Las DAMAS entran con una entrada de SOL a la Tribuna de Sombra. — Los CHIQUITOS entran dos con una entrada; pero, todos pagan por entrar al Estadio.

La venta de localidades estará al servicio del público hasta las 10 de la noche en la tienda "Carlos Luis".

DE SABADO A SABADO

Inglaterra está alarmada, dice un periódico de la mañana, porque se ha dado cuenta de que es muy grave la situación internacional. Eden se despertó en la mañana de ayer, y al saltar de la cama en pijamas, supo que había una guerra en España, que Mussolini y Hitler ayudaban a Franco, que este general se había rebelado en contra del Gobierno de Madrid y que pidió ayuda a Rusia, y que de Francia y de la misma Inglaterra le estaban ayudando al gobierno, y que hace poco se celebró una conferencia en Nyon, después de haberse celebrado otras en Londres para los pactos de no intervención, y que Alemania y la Italia fascista no están muy anuentes a entrar por el aró del comunismo y que la situación es grave.

—Caramba — dijo Eden — caramba... esto sí que es serio. La cosa está de color de hormigas y tan pronto como se medio dió cuenta de las cosas se dirigió por cable a Costa Rica y precisamente a su diario diciendo:

"Hay graves temores en Inglaterra por la situación internacional".

Y entonces ya nos hemos enterado de todo. Estos servicios cablegráficos ingleses son disquisimos y sobre todo comprenden pronto el no gyro.

Caramba, caramba...

Qué barbaridad...

De modo que la situación es grave?

Hasta allí han llegado las cosas? Pues estábamos en ayunas. Aquí no sabíamos nada de nada. Nos estábamos chupando el dedo.

Pero Inglaterra por medio de la cablegrafía pirata nos ha enterado. Para algo ha de servir después de todo la piratería en el Mediterráneo o donde sea.

Pues señores. Ya lo sabemos. Europa está que arde.

Y hay una guerra en España y en China se dice que hay otra, pero hasta el momento no han dado cuenta esos cables de ese suceso.

Cualquier día nos dan un susto diciéndonos que Japón y China como que se han disgustado...

El amigo Sánchez Morales es hombre de pelo en pecho, de rompe y rasga y de quiteme-las de allí porque las rompe. No cree en brujas. Fué llegando al Registro y la emprendió contra don Luis Castro Ureña. Y todo porque don Luis quería traernos unos judíos a vivir a Costa Rica. El amigo Sánchez Morales, se dijo para sí:

—Hagamos cuentas. Faltan judíos en el país? No. Los tenemos nacionales y extranjeros, criollos y mestizos. Los tenemos a la derecha y a la izquierda. Salió a la calle, visitó

la calle del comercio, se fué a las sastrerías y a las tiendas y en la calle y en todas partes vió muchas narices corvas y muchas valijas con mercaderías...

Se fué a los campos. También vió judíos... Estoy soñando?

No. Allí estaban por todas partes. Y don Luis quería aumentar la familia?

Y don Luis quería hacer una colonia? Y por qué, don Luis? Don Luis podría que-

rer una colonia japonesa o de chinitos. Podría querer una colonia política. Cualquier cosa. Pero una colonia judía!

Y es lo que pasa en Costa Rica. Siempre queremos de lo que más tenemos.

Y entonces don Alfredo resolvió no permitir el establecimiento.

Pasen los judíos al detalle, pero al por mayor ya son una vaina.

Pero ya que don Alfredo se ha metido en estos controles, por qué no impide que aumenten los ingleses...?

No cree él que ya tenemos aquí demasiados?

No señores. Ni judíos, ni ingleses. Sobre todo ingleses que son también criollos y extranjeros, y que no forman una colonia, sino toda una legión...

BRAVO, AMIGO SANCHEZ.

Nueva fórmula sugerida al Ejecutivo

LA BASE ES CON UNA DISMINUCION DE CINCUENTA POR CIENTO DEL VALOR FACIAL

Está siendo considerada por el Ejecutivo

De lo que hasta ahora ha sido una simple iniciativa en la intención de salvar intereses comprometidos de terceras personas, la idea toma forma y cuerpo hacia una perfección de proyecto, que preocupa de verdad la atención del gobierno, por lo que ella puede significar en fondo en provecho de intereses financieros del Estado. No referimos a la fórmula presentada a la consideración del Ejecutivo para cancelar una gran cantidad de bonos de la deuda americana, cangiándolos por

otra clase de título del Estado, por la mitad o menos del valor facial de los mismos. A base de esta fórmula dos prominentes estadistas han sugerido al gobierno una combinación financiera en el mismo sentido que posiblemente se lleve a la cristalización. Igualmente detalles porque ellos no han trascendido aún al público, pero nos ha dicho: se ha dado en el alguien de las alturas oficiales. Será hasta pasado mañana, lunes, que regrese a la capital el señor secretario de hacienda que se sepa algo en claro de este nuevo negociado financiero, antes no, por las reservas que se hacen de él.

Nadie puede...

(VIENE de la Pág. UNO) — podrá llegar a las urnas, electorales con plena confianza de que obtendrán sus papeletas el favor ciudadano.

Considero que mientras la que hoy se hace llamar oposición no se compacte, no podrá tener ningún respaldo; el pueblo está cansado de las poses oposicionistas de quienes ven las cosas a tres o cuatro meses de una posible elección diputada; la ureta, la tureca que dijéramos, no tiene ya ningún valor; ha perdido eficacia, o como vulgarmente se dice, está choteada. Hable usted de oposición a nuestra gentes y las verá sonreír y si esto sucede, es porque ha existido una razón poderosa; la actuación de quienes pretenden conducir esa oposición. Nadie puede vivir de promesas o de jarabe de pico.

VOTO DE CONFIANZA UNA NIME AL GOBIERNO DE NEGRIN EN LA SESION DE LAS CORTES

VALENCIA, 2. UP.—La sesión de las Cortes de hoy se inició a las 10 y 10 minutos de la mañana, con asistencia de un número reducidísimo de diputados y terminó a las una de la tarde, después de que se le había concedido al gobierno de Negrín un voto unánime de confianza. El discurso principal de la sesión fue pronunciado por La Pasionaria, quien hizo el elogio del magnífico ejército del pueblo y citó el ejemplo de Rusia como un país al cual se debería seguir en sus esfuerzos por organizar su ejército del pueblo. La diputada comunista atacó a lo que ella calificó de los "antiguos políticos en la retaguardia" que concentran sus esfuerzos en maquinaciones políticas más bien que en ganar la guerra y expresó que los comunistas apoyaban al gobierno, pero que este no había hecho suficiente por las industrias de la guerra, pues insistió en que se debe ayudar en la preparación de expertos técnicos para aumentar la producción en las plantas industriales para así acrecentar la defensa del gobierno. La Pasionaria declaró que era necesario apoyar a Cataluña, pues sin ella no podría haber una España republicana, y sin España no podría existir Cataluña. Rafael Guerra del Río, en días pasados miembro del frente popular, contestó a la comunista diciendo que si una mujer ataca a los "antiguos políticos punitivos" él contestaría que poseía un concepto más amplio de los partidos en adición a los del frente popular y que ellos deben ayudar al gobierno. Dijo que había llegado a Valencia para demostrar su fe en la república, que sólo podría ser "democrática y parlamentaria".

Cómo se explican las g...

UNIDAD ENTRE LOS PARTIDOS ANTIFASCISTAS PIDIÓ EN LAS CORTES

VALENCIA, 2. UP.— Ángel Pestaña, sindicalista pidió a los partidos antifascistas la mayor unidad, recomendando que debía haber intentado de parte de los fuertes a absorber a los débiles, sino que todos deben colaborar en tolerancia. El orador aseguró a las Cortes del pleno apoyo del gobierno por su partido, y pidió que se investigaran los informes de que algunos partidos están realizando esfuerzos por ganar todo con propaganda partidaria partidarios en las filas del ejército. Cuando ofreció probar sus declaraciones Martínez Barrio le indicó

que presentara sus pruebas al gobierno. Pestaña pidió al gobierno que emitiera un decreto formal prohibiendo del modo más terminante que militares intervinieran en reuniones civiles. Dijo además de la "quinta columna" de los nacionalistas en territorio gubernamental existía una "sexta columna", compuesta de miembros de partidos y organizaciones en el territorio del gobierno, pero cuya lealtad era dudosa. Agregó que estos debían ser encontrados pero que no se les debía procesar pues las persecuciones habidas en CNT no debían ser extendidas a toda la organización, ya que ella contaba con numerosos miembros muy leales. Largo Caballero de nuevo estuvo ausente de la sesión, y uno de sus partidarios explicó que habían razones para ello, pero no ofreció explicación de la UGT organizado ayer al premier Negrín y le expresó su apoyo incondicional.

la sesión, y uno de sus partidarios explicó que habían razones para ello, pero no ofreció explicación de la UGT organizado ayer al premier Negrín y le expresó su apoyo incondicional.

PROTESTAN LAS IGLESIAS INGLESAS CONTRA LOS BOMBARDEOS JAPONESES

LONDRES, 2.— Mas de mil iglesias en todo el país protestaron contra los bombardeos de la aviación japonesa de la población civil china. La protesta será hecha por pastores y sacerdotes de los pulpitos. Herbert Morrison, secretario de particular laborista, informó al embajador japonés del "profundo sentimiento de horror e indignación".

EL SIGLO

en el amplio y nuevo local

OFRECE LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR DEL LUNES 4 AL JUEVES 14 DE OCTUBRE

	DE	A		DE	A
Cefiros de cuadros para delantal		0.50	7/4	3.75	2.9
Foulares estampados firmes		0.70	Género para Sábanas 9/4	3.00	2.2
Foulares y Batistas finos	1.40	1.00	Género para Sábanas Lineta	3.00	2.2
Piqué estampado	1.60	1.20	Lineta para sábanas muy buena 7/4	4.00	2.9
Etamines estampados muy finos	1.75	1.20	Lineta para sábanas cruda muy buena 10/4	4.50	3.0
Poplines lisos y Nansú	1.50	1.20	Sábanas blancas Cama sencilla	4.00	3.0
Ratines lisos	2.50	1.75	Sábanas blancas Cama sencilla	7.00	5.0
Lienzo de color		0.50	Sábanas blancas Cama de Matrimonio	7.00	5.0
Lienzo de color fino		0.70	Sábanas blancas de Lineta	8.50	6.0
Lienzo blanco Molino		0.70	Sábanas crudas Cama de Matrimonio	10.00	8.0
Lienzo blanco muy ancho 40"	1.25	0.80	Fundas lisas		0.0
Manta Loro		0.65	Fundas perforadas		1.0
Manta 9 Dragones		0.65	Fundas perforadas grandes		1.0
Manta 5000		0.50	Servilletas blancas y orilla de color	0.75	0.0
Franelas de algodón lisas y estampadas	1.75	7.40	Servilletas blancas y de color	1.00	0.0
Cretonas estampadas	2.75	1.90	Colchas Brocadas	20.00	15.0
Cretonas estampadas dibujos Modernos	3.50	2.40	Sobrecamas estampadas	9.00	7.0
Damascos para muebles	12.00	8.00	Sobrecamas estampadas	11.00	8.0
Damascos de seda	20.00	11.00	Tapetes damasco para mesa	15.00	9.0
Marquissette para cortinas	2.00	1.40	Tapetes blancos bordados	12.00	8.0
Punto para cortinas en colores	2.00	1.40			
Punto para cortinas muy fino	3.50	2.75			
Géneros de mantel de cuadros	3.75	3.00			
Géneros de mantel blanco y en color	3.75	3.00			
GRAN LIQUIDACION EN SEDERIA					
Crespones de seda	3.50	2.25	GRAN REALIZACION DE MEDIAS DE HILO Y SEDA PARA SEÑORAS		
Baronet muy fino	3.50	2.50	Medias de seda Chiffon	3.50	2.0
Crespones de pura seda p. ropa interior	4.00	2.90	Medias de seda medio Chiffon "Victoria"	4.00	2.0
Crespones Brocados "Novedad"	5.00	3.75	Medias de seda medio Chiffon "Maria Antonieta"	5.00	3.0
Crespones estampados acabados de llegar	6.00	4.00	Medias de hilo muy buenas	1.60	1.0
Viyelas de lana lisas	2.25	1.25	Medias de hilo de Escocia	2.50	1.0
Tafetanes de lana y otras	3.50	1.90	Medias de hilo Chiffon	2.50	1.0
Géneros para Sábanas Lady Pepperell 10/4	4.50	3.70	Calcetines para niños de C 0.60 — 0.70 0.90 — 1.00 y C 1.10		
Géneros para Sábanas Lady Pepperell			Calcetines niño fantasía	2.25	1.0
			Nuestros Calcetines marca "Arbolito" son los mejores de plaza.		

ARTICULOS DE PLATA - CRISTAL - BRONCE MAYOLICA - AZAFATES LAKA
Si Ud. quiere comprar barato, aproveche esta oportunidad visitando el "SIGLO"